

CÂMARA MUNICIPAL DAS LAJES DAS FLORES



12/01/2018

ATA N.º 01/2018

DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA

11 DE JANEIRO DE 2018

----- Aos onze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito, na sala de sessões no edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara Municipal das Lajes das Flores sob a Presidência do Senhor Beto Alexandre Azevedo Vasconcelos, Vice-Presidente da Câmara Municipal, estando presentes os Senhores Vereadores Maria Victorina Sousa da Silveira, Pedro Alexandre da Silva Vieira, Aurélio Arlindo de Freitas Serpa e Esmeralda Maria Rodrigues da Silveira Câmara Lourenço.-----

----- Foi justificada a ausência do Senhor Presidente Luís Carlos Martins Maciel por se encontrar ausente da Ilha. -----

----- Pelas onze horas, o Senhor Vice-Presidente declarou aberta a reunião, que foi secretariada pela Assistente Técnica Márcia Sofia Raposo Medeiros Freitas. --

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos informou os presentes sobre o que de mais relevante tem sido efetuado nos últimos quinze dias, destacando: encontro de rondas organizado pela Associação Cultural Lajense em colaboração com a Câmara Municipal; entrega de prémios dos concursos de presépios e árvores de natal; entrega de ofertas aos idosos que participam no convívio que se realiza semanalmente na Casa do Povo das Lajes e também aos idosos da Santa Casa da Misericórdia das Lajes; intervenção na casa da Sr.ª Edite Freitas, propriedade da Câmara Municipal; conclusão da plantação de criptomérias na zona da Picada; continuação da construção do Canil Municipal; intervenções ao abrigo do programa “Lajes Solidária”; intervenção num muro de suporte da Ribeirinha, na freguesia da Lomba, junto ao parque de estacionamento; pintura de parques infantis; intervenção num aqueduto na Celadinha, perto da antiga lixeira; construção de uma instalação sanitária no Pólo Museológico da Fajã Grande.-----

----- A Sr.ª Vereadora Esmeralda Lourenço, vereadora da oposição, questionou sobre um assunto que ficou decidido em reunião, sobre fazer uma vistoria aos contentores na Fazenda, se esta já foi realizada.-----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que a vistoria foi realizada pelo Gabinete Técnico e que estes irão elaborar um relatório. Adiantou que em princípio não existem indícios destes contentores estarem a ser utilizados para outra função que não seja para o arrumo de materiais de construção.-----

----- A Sr.ª Vereadora Esmeralda Lourenço mencionou que no que respeita ao bar “O Trancador”, tem ouvido muitas queixas acerca do serviço estar a ser muito mal prestado e que tem a mesma noção, relatando uma situação que aconteceu no


7 de Dezembro de 2017

fim de semana em que um casal foi tomar um café durante a tarde e que a Sr.^a Olena começou a “atirar” as coisas e a querer fechar o espaço na altura em que tinha um cliente a entrar ao qual ela respondeu que “não, vou fechar”. Referindo que gostaria de ter o contrato para verificar a responsabilidade, o horário de funcionamento e se têm que ter pratos de almoço e jantar. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que não sabe se o contrato vai até ao pormenor dos pratos a servir ao almoço e jantar, no entanto, refere que podem fechar um dia por semana, desde que não seja ao fim de semana. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se tem um dia estipulado. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que o dia poderia ser à escolha, desde que não fosse ao fim de semana. Acrescentou que o espaço tem de ter condições mínimas de funcionamento, dizendo ainda que a Câmara tem recebido algumas queixas, mas apenas verbalmente e que em relação ao pagamento da renda, está mais ou menos a ser cumprida. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço realçou que de qualquer maneira o serviço está a ser mal prestado. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira informou que as queixas têm que ser por escrito. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço respondeu que se o assunto vem à reunião Camarária já é um sinal e fica escrito em ata. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que sim e que a Câmara Municipal até já falou com o Sr. Anatolie, no decorrer do mês em janeiro, pedindo alguma atenção em certos pormenores no funcionamento de bar. Acrescentou que a Câmara irá averiguar a situação e tomar as medidas necessárias para resolver as falhas que possam eventualmente existir no funcionamento do referido bar. -----

ORDEM DO DIA -----

----- Procedeu-se à aprovação da ata número vinte e seis da reunião ordinária do dia 28 de dezembro de 2017. -----


----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço referiu que não aprova a ata da maneira que está, uma vez que não contém a alteração sugerida por si. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos pediu esclarecimentos sobre a alteração pretendida pela Sr.^a Vereadora. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço explicou o que tinha pedido para ser alterado, referindo que só aprova a ata com as alterações sugeridas. -----

----- Após analisada e discutida, a ata foi aprovada por maioria com a abstenção do senhor vereador Pedro Alexandre da Silva Vieira e do senhor Vice-Presidente Beto Alexandre Azevedo Vasconcelos, por não terem estado presentes na referida reunião. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço pediu a palavra para fazer uma declaração: “ Eu acho que é inadmissível que numa reunião de dez minutos, não se consiga fazer um registo fidedigno e creio não ser incapacidade da Secretária Dora Nicolau, que a meu ver é uma pessoa muito competente, mas sim por orientação superior e tanto foi que vocês deixaram o que estava aqui, não estava


Tarcia Freitas

correto e se tivessem ouvido e tivessem lido o que está aqui escrito tinha percebido realmente o que estava a dizer".-----

----- Esteve presente o balancete do dia 10 de janeiro de 2018, que apresentava um saldo total de disponibilidades de duzentos e seis mil, oitocentos e vinte e sete euros e setenta cêntimos. -----

LICENÇAS DE RUÍDO -----

----- Esteve presente um requerimento para licença de ruído, por parte do Grupo Motard 100 Stress, para realização de baile/karaoke na Casa do Povo das Lajes das Flores, no dia 31 de dezembro até às 06h da manhã. -----

----- Após analisado e discutido foi ratificado por unanimidade. -----

NATALIDADE -----

----- Esteve presente um requerimento do Sr. Francisco Medeiros ao abrigo do Regulamento Municipal “Apoio à Natalidade”. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

MEDICAMENTOS -----

----- Esteve presente um requerimento do Sr. Fernando Luís Freitas Serpa ao abrigo do Regulamento Municipal “Apoio para à Participação de Medicamentos”. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

LAJES SOLIDÁRIA -----

----- Esteve presente um requerimento do Sr. António Alves ao abrigo do Regulamento Municipal “Lajes Solidária – Pequenas Reparações Domésticas ao Domicílio”. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou o facto de serem apresentadas despesas mas não os rendimentos. -----

----- O Sr. Vereador Pedro Vieira respondeu que os rendimentos devem estar de acordo com o que o senhor apresenta perante as finanças. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

PEDIDOS DE APOIO -----

----- Pedido de apoio por parte da Filarmónica União Operária e Cultural de N.^a Sr.^a dos Remédios da Fajãzinha, para realização do Bailinho de Carnaval.-----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço concordou, reconhecendo que é importante para dinamizar, mas tem pena que não tenha entrado no planeamento deles. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que a Filarmónica faz o pedido de apoio mas que na realidade são as pessoas da Fajãzinha que se juntam para organizar o bailinho.-----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se a Filarmónica pede apoio como instituição.-----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que sim, ao abrigo do Associativismo.-----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade apoiar com duzentos euros. -----

----- Pedido de apoio, por parte da Junta de Freguesia da Lomba, para intervenção na habitação da Sr.^a Maria da Glória Vieira. -----

LB
Bérgia Vascelos

- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço acha que está mal feito porque a Junta de Freguesia da Fazenda pediu um apoio para intervenção numa habitação, pediu apoio para si, enquanto a Junta de Freguesia da Lomba pediu para a Câmara das Lajes fazer a intervenção. Concluindo que acha que a Sr.^a Maria da Glória Vieira deveria fazer uma candidatura de apoio à habitação degradada. -----
- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos explicou que existem apoios para recuperação da habitação nomeadamente o “Lajes Solidária” e o apoio de cedência de materiais. No entanto, neste caso foi a Junta de Freguesia que solicitou o apoio porque era uma situação urgente numa casa de banho. Houve uma quebra nas tubagens da casa de banho e por isso era uma situação que não poderia estar a aguardar por uma candidatura. Acrescentou que, na eventualidade de ser realizada uma candidatura, provavelmente só em março ou abril seria concedido o apoio. -----
- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço disse que o ofício da Junta refere ser uma moradia degradada, pensado assim que era para fazer intervenção maior e questionou se o resto da habitação necessita de intervenção. -----
- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que o pedido da Junta de Freguesia foi só para a casa de banho e que se o resto da habitação precisar de alguma outra intervenção, a Sr.^a Maria da Glória terá de realizar uma candidatura ao abrigo dos programas existentes. -----
- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----
- Pedido de apoio, por parte da Ouvidoria das Flores, para aquisição de fogão/forno para a paróquia da Lomba. -----
- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço é da opinião que se deve ajudar as paróquias, e que a nível geral todas têm dificuldades, referindo que ao invés de as mesmas estarem sempre a fazer pedidos, poderia ser possível criar um programa em que atribuíssem uma verba anual. -----
- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que quem faz estas festas não é bem a Ouvidoria mas sim a comissão de festas, e que os mesmos tinham consultado vários espaços comerciais e que o fogão mais barato custava 600 euros. -----
- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se era um dos grandes. ---
- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que sim. -----
- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço realça que uma vez que as paróquias estão sempre a pedir o apoio da Câmara, que poderia ser estipulado um valor anual. -----
- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que não precisam do mesmo valor todos os anos, um ano podem precisar mais do que em outros anos, dando o exemplo do pedido de apoio para a realização do bailinho de Carnaval da Fajãzinha, este ano duzentos euros foram suficientes e no ano passado pediram um valor superior. -----
- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade apoiar com seiscentos euros. -----

PEDIDOS DE PARECER

- Esteve presente um pedido de parecer sobre a petição n.º 12/XI – A favor do aeroporto da Horta e de mais e melhores acessibilidades aéreas ao Faial. -----

Rarcia Freitas

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos referiu que os signatários desta petição pretendem que sejam garantidas melhores acessibilidades para a Ilha do Faial, avançado com algumas orientações a serem propostas à Sata e Governo Regional. Adianta não ser haver nada em específico para a Ilha das Flores. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço comunicou que a sua opinião sobre isso é que realmente à primeira vista não vai influenciar a Ilha das Flores, no entanto havendo mais acessibilidades à Ilha do Faial que está mais perto da Ilha das Flores, talvez seja bom, na sua opinião. Concluindo que se for vantajoso para a Ilha das Flores devem dar parecer se não for talvez não são as pessoas mais indicadas. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado dar parecer favorável à petição para a implementação de medidas que visem a melhoria contínua das acessibilidades inter-ilhas, nomeadamente no que respeita às ligações à Ilha das Flores. -----

DESPACHO

----- Esteve presente um despacho com a Lista de erros e omissões referente ao concurso público de “Empreitada de Manutenção do Sistema de Abastecimento de Água”. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço comunicou que irá abster-se porque não tem grande conhecimento sobre a matéria, nem dados suficientes para opinião. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por maioria com uma abstenção. ---

BOLSAS DE ESTUDO

----- Esteve presente a lista provisória dos candidatos às bolsas de estudo para o ano letivo de 2017/2018. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço referiu que depois de ir ao regulamento é que percebeu como funcionava, questionando se no caso da Goreti Jorge o valor de trezentos euros era o valor que seria atribuído pela Câmara. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que sim. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se foi indeferido uma vez que esta não transitou. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que sim. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço referiu que ao consultar o regulamento das bolsas, verificou que o mesmo se encontra em dois documentos. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que irão colocar tudo num só documento. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou em relação ao caso da Fabiana Freitas se mudou de curso e se continuava a receber bolsa. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que sim, e que já tem o documento como ela está matriculada no 2º ano por ter tido equivalência às cadeiras realizadas no ano anterior. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se o valor que a mesma irá receber é o que está no documento entregue. -----

----- A Sr.^a Vereadora Victorina Silveira respondeu que sim. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

URNA ECOLÓGICA

----- Esteve presente a proposta de uso de urnas ecológicas. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos referiu que o que eles pretendem é que a Câmara crie um regulamento Municipal e que aplique um aumento de taxas para quem utilizar as urnas tradicionais. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço referiu que pensou que devem ser bem mais caras, e que é uma situação que devem ter cuidado em sítios muito populosos em que os cemitérios estão lotados, referindo que é importante a parte ecológica mas que não devem sobrecarregar mais as despesas dos familiares. Questionou se foram os produtores das urnas a enviar o documento. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que foi a Associação das Industrias de Madeira e Mobiliário de Portugal. -----

----- A Sr.^a Vereador Pedro Vieira referiu a necessidade de saber os preços específicos e de se informarem sobre esta temática. -----

----- Após analisado e discutido foi deliberado pedir parecer sobre este assunto às Juntas de Freguesia, Assembleia Municipal e à Agência Funerária da Ilha das Flores. -----

CEDÊNCIA DE TERRENO

----- Esteve presente o caderno de encargos relativo à cedência de uma parcela de terreno na freguesia da Fajã Grande. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou sobre a situação da lavagem dos carros. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que o Sr. Armando Rodrigues informou que esta situação já estava resolvida e que irá efetuar a lavagem de viaturas noutra local. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço questionou se no caso de haver outro candidato se é sempre visto o que a pessoa quer. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos respondeu que sim, no entanto, não poderá ser uma atividade concorrente ou similar com outras licenciadas no concelho. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEL

----- Esteve presente a proposta de concurso urgente para aquisição de combustível, programa e caderno de encargos. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

OBRAS PARTICULARES

----- Esteve presente o pedido de Licenciamento, por parte da empresa João Germano de Deus, Lda., para obras de edificação na zona de armazenagem de minimercado. -----

----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos informou que o parecer do Eng. Nelson Furtado, no seu ponto 6, refere que os quatro pilares implantados fora do limite do prédio são numa zona pública. Referiu que tentou falar com o Eng. Nelson para confirmar uma vez que a Sr.^a Isilda informou a Câmara que foi ela própria que cedeu aquele espaço. -----

----- A Sr.^a Vereadora Esmeralda Lourenço referiu que não é contra mas que tem que se ter em atenção, para não dizerem que deram uma coisa pública. -----

----- O Sr. Vereador Pedro Vieira referiu a necessidade de verificar se de facto é público ou se é da Sr.^a Isilda, e se assim for o ponto 6 é excluído. -----

----- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade, condicionado ao esclarecimento do ponto 6 do parecer n.º 01/2018. -----

----- **MINUTAS CONTRATOS** -----

----- Estiveram presentes as minutas de contratos cooperação ao abrigo do Regulamento Municipal de Apoio ao Associativismo. -----

----- A Sr.ª Vereadora Esmeralda Lourenço referiu um pormenor que quando se referem a cedência de “funcionários” não sabe se o termo estará correto, porque “funcionários” seriam funcionários da Câmara.-----

--- A Sr.ª Vereadora Victorina Silveira respondeu que nos últimos anos o termo utilizado era “pessoal”.----- O Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos concluiu que o termo poderá ser alterado nas minutas. -----

--- Após analisado e discutido foi aprovado por unanimidade. -----

----- **PARA CONHECIMENTO** -----

----- Esteve presente o Parecer da Ambiflores – Requalificação Porto Novo da Fajã Grande; Agradecimento – Ordenação Presbiteral e Missa Nova de Pe. Jacob Vasconcelos; Tribunal de Contas – Inspeção Extraordinária – Execução Empreitada de Ampliação do Pavilhão Gimnodesportivo; 24.ª, 25.º e 26.º Alteração de 2017 - Modificação ao Orçamento – Despesa; 26.ª Alteração de 2017 – Modificação ao Orçamento – Receita; 17.ª Alteração de 2017 – Modificações às Grandes Opções do Plano – GOP (PPI e AMR); 17.ª Alteração de 2017 – Plano Plurianual de Investimentos – PPI.-----

----- Estiveram presentes para conhecimento os pagamentos efetuados na última quinzena. -----

----- **ENCERRAMENTO** -----

----- Não havendo outros assuntos a tratar, o Senhor Vice-Presidente, declarou encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que foi aprovada em minuta para efeitos de execução imediata. -----

----- Eram doze horas. -----

----- E eu, Darcia Sofia Raposo Medeiros Freitas a redigi e subscrevi: -----

O Senhor Vice-Presidente



A Secretária



